
「庁舎の屋上で…質問」 「普代ダムの中を…探検」 

「旧音楽室、壁には音楽家たち…」 

「しいたけの森の中を…」 

「１万５千本の菊を栽培」 

「ほうれん草の根を切ります…」 

「神主さんからのお話」 

「訓練をする消防士さん」 

 

 

 

 

 

 

 

６月１９日（月）３学年社

会科見学が行われました。普

代村内の施設八カ所を見学。

学校用体育着などを作ってい

る「株式会社 NL40」では、

旧堀内小校舎を利用した工

場を見学しました。しいたけ

栽培、前川さんの訪問では、

ほだ木が組まれた森の中を

歩き、栽培の様子を学習。鵜

鳥神社では神楽殿や参道の

見学、神主参拝の仕方も教わ

りました。茂市花き栽培の野

口商店さんを訪ね、ビニール

ハウス内の管理の仕組みを

見せていただきました。 

午後は、普代ダムの見学。

向野場ほうれん草農家中村

さんを訪ね給食でも食べて

いるほうれん草の出荷作業

の体験をしました。最後に普

代村役場を訪問し議会議場

や庁舎屋上なども見ることが

できました。 

皆さんには、興味津々な子ど

もたちの質問へ、とても丁寧に

答えていただきました。ありが

とうございました。

 

 

 

 

 

 

 

６月２０日（火）４年生社会科見学では、久慈

地区の暮らしや街づくりを学びました。久慈地区

のごみ処理施設や消防本部・防災センター、白山

浄水場を見学しました。焼却灰やゴミの量の変化

などゴミ処理について学んだり、消防署で訓練の

様子を見学したり、浄水場の仕組みを学んだりし

ました。 

４年生は、これから各家庭から出るゴミの種類な

どを調べ、社会科の学習を進める予定です。 
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「見学で一番学んだことは、水の大切さ

です。理由は、水をむだにしてしまうと、

費用がかかってしまうからです。これか

ら水を使う時、むだにしないようにして

いきます。」４年 立花つくしさん 

「浄水場のお水…」 

「見学で一番勉強になったことは、消

防の人たちが訓練を受けているとこ

ろです。理由は、すばやく上がったり

するのがかっこよかったからです。こ

れからさいがいがあったときに、逃げ

られるようにじゅんびをしておきた

いです。」４年 宮田弦奏さん 

「ゴミ処理・焼却場」 

「見学で一番分かったことは、分べつ

しないとだめなんだということです。

理由は、ゴミを分別しないとゴミをし

ょりする人が大へんなんだと思ったか

らです。これからも分べつしてゴミを

へらしたいです。」４年 大上結衣さん 



「中学校前で…」 

「教員住宅前で…」 

「Ｔ字路・旧屯所前で…」 

「きれいに植栽された花壇」 

「花植えの作業」 

 ６月２０日（火）、

ＰＴＡ環境部の取

り組みで、花を植え

ました。 

何も無かった花壇に、黄

色とオレンジのマリーゴ

ールドとサルビアが植え

られ、これから咲いていくのが楽しみです。環境部

のみなさんありがとうございました。 

６月２６日（月）～２９日（木）の登校時、「小中

合同あいさつ運動」が行われています。朝７時３５

分から５５分まで、小学生と中学生が通学路３カ所

に立ち、あらかじめ決められた「四つの色組」ごと

に日替わりのメンバーであいさつの声をかけていま

す。終了時には、中学生のリードで組団ごとに反省

会が行われ、「小中あいさつ運動」の取り組みを振り

返っています。 

一日のはじまりが、気持ちのよい「おはようござ

います」のあいさつでスタートできるのはよいもの

です。運動を通して「あいさつ」のよさや意義が確

かめられ、小学生と中学生の協力で「あいさつ」が

一層活発に行われるようになってほしいと思います。

 

過日行われました運動会について感想を寄せてい

ただきました。その中から一部抜粋してご紹介いた

します。 

「…子供達も余裕があったり、初めての緊張感で

あったり、たくさんの表情が見られて、うれしかっ

たです。親以上にじいちゃん、ばあちゃんの方が楽

しみにしている運動会なので、一緒に出来る競技が

あっても良いかと思います。…ともあれ、お弁当時

間がやはり楽しいもので、私達の所へ戻ってくる子

供達の顔が一番すてきでした。」 

「…先生達の日頃の指導のおかげか、高学年の児

童のフォローが目につきました。素晴らしい姿だと

思います。毎日、楽しく学校生活を送っている理由

がうかがえました。先生達の工夫をこらしたアトラ

クション。楽しませていただきました。本人もとて

も楽しかったようで、家でもそんな話をしています。

…提案というか…“普代音頭”という踊りがありま

す。…昔はみんなで踊りました。」 

「…徒競走が苦手…でしたが今年は弱音をはく事

もなくよく頑張りました。初めて自分から進んで立

候補したリーダーも、緊張してちょっと間違えたり

したけど大きな声で声援も送れていたと思います。

ＰＴＡのリレーや先生方が盛り上げてくれたので、

とても楽しく過ごせました。特にチャンスレースは

よいアイディアだと思います。来年もまた、楽しみ

にしています。」 

「…上級生にお世話をしてもらったり、上級生の

種目や応援を見る中で、“感謝の気持ち”や“自分が誰

かのお世話をしてあげる”…という心が育まれたと

思います。自分が出場した種目や表現も一生懸命取

り組んで、さらにそれが結果に結びついたので、大

満足で帰宅しました。…先生方や上級生の児童のお

陰で、一気に成長したように感じました。来年以降

もさらに成長してくれることを楽しみにしていま

す。」 

紙面の都合でご紹介しきれない部分もありますが、

ご意見やご感想を今後の活動や指導に生かしていき

たいと考えます。ご協力ありがとうございました。 


